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Célébration de l’entrée en catéchuménat

««  Tu es le Saint de DieuTu es le Saint de Dieu  »»
e mettre en route, c’est toujours difficile, et parfois même
un peu compliqué. Quand on part en voyage, on prend
soin de préparer ses bagages sans rien oublier.  Mais il

arrive quelque fois qu’on ait oublié quelque chose… Entrer en
catéchuménat, c’est s’engager dans une aventure qui est déjà
commencée, c’est marquer une étape décisive dans le chemine-
ment vers le Baptême. Il est bon de reprendre souffle à l’occa-
sion de cette étape, mesurer le chemin parcouru, s’en remettre
au Seigneur mais aussi à nos frères et sœurs dans la foi pour
continuer notre route. Nous rencontrons des embûches et des
obstacles, mais aussi des moments de joie partagée, la soif de
nouvelles découvertes, le désir d’aller plus loin. Ce qui est en
jeu, c’est de découvrir la Présence de Jésus au plein cœur de
nos vies, nous mettre sous son regard et parfois même avoir du
mal à entendre des paroles qui ne consistent qu’à un geste.

S

L’Évangile de ce dimanche est révélateur quelque part de
la  pédagogie  de Jésus.  Nous n’entendons guère  le  son de sa
voix,  sinon  quand  il  apostrophe  l’esprit  impur :  « Tais-toi !
Sors de cet homme. » Il y a de quoi être impressionné, il faut
bien l’avouer. Mais on nous a prévenus : Jésus enseigne « avec
autorité. » On confond trop souvent l’autorité avec le pouvoir.
Ce qui impressionne l’auditoire de Jésus, c’est que les esprits
impurs lui obéissent. Voilà où se trouve son  autorité.  Il s’est
abstenu d’une débauche de paroles et de gestes ; il est allé droit
au but. C’est ainsi que nous reconnaissons Jésus comme étant
la Parole de Dieu faite homme. C’est ce que nous exprimons en
acclamant après la proclamation de l’Évangile, alors que nous y
sommes invités :  « Acclamons la Parole de Dieu », ce à quoi
nous répondons : « Louange à toi, Seigneur Jésus. » Oui, nous
reconnaissons  Jésus  comme Fils  de  Dieu,  comme  Parole  de
Dieu par excellence, non seulement dans les mots mais aussi
dans les gestes. Nous venons de vivre cette gestuelle, en parti-

culier en marquant le front des candidats au Baptême du signe
de la croix, le signe de reconnaissance de tous les chrétiens. Ce
signe de la croix nous rappelle que Jésus est venu partager nos
vies d’hommes, avec tout ce qu’elles ont de magnifique, mais
aussi tout ce qu’elles ont de plus sordide… Jésus vient à notre
rencontre, tout en nous laissant libres. Il est étonnant que le
récit  de l’Évangile  selon saint Marc place dans la bouche de
l’esprit impur une sorte de “profession de foi”, quand il affir-
me : « Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Même les es-
prits impurs peuvent reconnaître qui est Jésus.

Pour découvrir  qui  est  Jésus,  plusieurs possibilités  s’ou-
vrent devant nous. Moïse en indique au moins une dans le livre
du Deutéronome :  « Au milieu de vous, parmi vos frères,  le
Seigneur votre Dieu fera se lever un prophète comme moi, et
vous l’écouterez. » Mais au-delà de l’écoute, de l’audition, d’au-
tres possibilités existent, ne serait-ce que reconnaître une Pré-
sence  mystérieuse  dans  notre  propre  vie,  dans  notre  propre
cœur.  Et parfois même distinguer cette même Présence chez
tel(le) ou tel(le) de nos frères et sœurs en Jésus Christ… C’est
un exercice un peu périlleux qu’exercer ce qu’on appelle le dis-
cernement. Le chemin des catéchumènes passe par cet appren-
tissage qui  doit  être  constant  toute  notre  vie,  même si  nous
avons reçu le Baptême quand nous n’étions que de petits en-
fants. Un autre moyen pour reconnaître la Présence de Jésus,
ce sont nos célébrations. Elles nous donnent à “voir” en quel-
que sorte cette présence dans les paroles ou les gestes qu’elles
mettent  en  œuvre.  Un  nouveau  geste  va  être  offert  à  vous,
catéchumènes, en recevant le livre des Évangiles. Mieux qu’une
belle encyclopédie à ranger avec soin sur nos étagères, c’est un
moyen qui nous est offert pour rencontrer Jésus, le regarder
agir, entendre la Parole qu’il nous adresse. Et si parfois certains
passages peuvent nous sembler obscurs, nous disposons de la
possibilité de faire appel à nos frères et sœurs dans la foi pour
nous éclairer, nous permettre de comprendre, nous laisser ap-
proprier cette Parole de vie qui nous est adressée.

Bienvenue, sœurs et frères catéchumènes, dans notre com-
munauté et bon cheminement vers votre Baptême !


